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N I E D E R S C H R I F T 
 
über die 35. Sitzung der Gemeindevertretung Drelsdorf am Montag, dem 
12.06.2017, 19:30 Uhr, in Drelsdorf, "Drelsdörper Krog", Dorfstraße 2  
 
Beginn: 19:30 Uhr Ende: 21:25 Uhr 
 
 
 
Anwesend: 

Bürgermeisterin 
 Antje Hansen   

Gemeindevertreterin 
 Birte Carstensen   

Gemeindevertreter 
 Peter Callsen   
 Hauke Carstensen   
 Tim Friedrichsen   
 Arne Jensen   
 Johannes Jensen   
 Bernd Jöns   
 Kay Matthiesen   
 Heiko Schüning-Hansen   

Protokollführer 
 André Höfer   
 
Zuhörer 
 Udo Rahn (Husumer Nachrichten) 
 
 
 
Nicht anwesend: 

Gemeindevertreterin 
 Elke Strobl   

Gemeindevertreter 
 Matthias Holthusen   
 Klaus Peter Spreckelsen   
 
 
 
Die Tagesordnung gliedert sich nunmehr wie folgt: 

I.  Öffentlicher Teil 

1 Eröffnung und Begrüßung    
2 Einwohnerfragestunde    
3 Genehmigung der Niederschrift vom 02.05.2017    
4 Vorstellung von zwei verschiedenen Varianten eines Kanalkatasters durch 

Ing.- Büro Holtz, Husum und Ing.-Büro Ign. Schleswig    
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5 Kostenrechnung der Abwasserbeseitigung    
6 Bericht der Bürgermeisterin    
7 Bericht der Ausschussvorsitzenden    
8 Anträge    
9 Verschiedenes    
 

II.  Nichtöffentlicher Teil 

10 Grundstückskaufvertrag 
Vorlage: 024/115/2017    

11 Grundstücksangelegenheiten    
 
 
Sitzungsverlauf: 

Zu Punkt  1 der TO: 
(Eröffnung und Begrüßung) 

Bürgermeisterin Antje Hansen eröffnet um 19:30 Uhr die Sitzung und begrüßt alle 
Anwesenden, insbesondere Astrid Jensen und Marten Jacobsen von der Amtsver-
waltung Mittleres Nordfriesland sowie Herrn Rahn von der Presse.  
Die Einladungen zur Sitzung sind form- und fristgerecht eingegangen und die Be-
schlussfähigkeit wird festgestellt. André Höfer von der Amtsverwaltung wird zum Pro-
tokollführer bestellt. Die Gemeindevertreterin Elke Strobl sowie die Gemeindevertre-
ter Matthias Holthusen und Klaus Peter Spreckelsen fehlen entschuldigt.  
 
Auf Antrag der Bürgermeisterin werden die Tagesordnungspunkte 10 „Grundstücks-
kaufvertrag“ und 11 „Grundstücksangelegenheiten“ unter Ausschluss der Öffentlich-
keit behandelt. 
 
Ja 10  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
 

Zu Punkt  2 der TO: 
(Einwohnerfragestunde) 

Es ergeht keine Wortmeldung. 
 
 

Zu Punkt  3 der TO: 
(Genehmigung der Niederschrift vom 02.05.2017) 

Die Niederschrift der 34. Gemeindevertretersitzung vom 02.05.2017 liegt allen Ge-
meindevertretern vor.  Der Niederschrift wird in der vorliegenden Fassung von der 
Gemeindevertretung zustimmt. 
 
Ja 6  Nein 0  Enthaltung 4  Befangen 0   
 

Zu Punkt  4 der TO: 
(Vorstellung von zwei verschiedenen Varianten eines Kanalkatasters durch Ing.- Büro Holtz, Husum 

und Ing.-Büro Ign. Schleswig) 

Zu diesem Tagesordnungspunkt wurden Herr Holtz vom Ingenieurbüro Holz aus 
Husum, sowie Herr Elsner vom Ingenieurbüro Schleswig eingeladen. Herr Elsner ist 
leider verhindert und lässt sich entschuldigen. 
 
Bürgermeisterin Hansen begrüßt Herrn Holtz und übergibt ihm das Wort. Dieser stellt 
sich und seinen Tätigkeitsbereich als beratender Ingenieur vor. Die erforderlichen 
Sanierungsmaßnahmen der Oberflächenentwässerung Drelsdorf würden nach Ein-
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sichtnahme in das vorhandene Kanalkataster in enger Zusammenarbeit mit der Ge-
meinde ausgelotet um dann Lösungen zu finden und weitere Schritte zu planen. 
 
Die Sichtung der Unterlagen wird voraussichtlich bis September diesen Jahres dau-
ern. Das Ingenieurbüro Schleswig erhält ebenfalls die Möglichkeit der Einsichtnahme 
der beim Amt vorliegenden Unterlagen um auch ein entsprechendes Angebot unter-
breiten zu können. 
 
 

Zu Punkt  5 der TO: 
(Kostenrechnung der Abwasserbeseitigung) 

Astrid Jensen aus der Finanzabteilung des Amtes Mittleres Nordfriesland stellt die 
Kostenrechnung der Abwasserbeseitigung vor. Einleitend wird erklärt, dass die Ab-
wassergebühr kostenrechnend sein muss. Die aktuelle Kostenrechnung weist jedoch 
ein Defizit auf, welches  in den nächsten drei Jahren auszugleichen ist. Die derzeit 
erhobene Gebühr reicht aber nicht aus um das bestehende Defizit abzuschmelzen. 
Ein Grund für das Defizit sind unter anderem die niedrigeren Einnahmen aus der 
Abwassergebühr die aus einem geringeren Wasserverbrauch resultieren. Weiter 
geht Frau Jensen auf die zu bildende Entschlammungsrücklage ein. Auch hierfür 
reicht der derzeitige Gebührensatz nicht aus.  
 
In Anbetracht des vorliegenden Defizites sowie der Rücklagenbildung muss an die-
sem Punkt reagiert werden. Das Amt schlägt diesbezüglich eine Erhöhung der Ab-
wassergebühr vor. Frau Jensen zeigt hierzu verschiedene Varianten (ggfs. Erhebung 
einer zusätzlichen Grundgebühr) und entsprechende Rechenbeispiele auf. 
 
Bevor die Gemeindevertretung hierüber beschließt, wird um eine Aufstellung der Re-
paraturkosten der vergangenen Jahre sowie um die Prüfung von nachträglichen Ab-
schreibungsmöglichkeiten (Siphon) gebeten.  
 
Hinweis: Grundsätzlich sollte eine Gebührenerhöhung immer zum 01.01. eines Jah-
res beschlossen werden. Eine Beschlussfassung wäre bis September des Vorjahres 
erforderlich. 
 
 

Zu Punkt  6 der TO: 
(Bericht der Bürgermeisterin) 

Antje Hansen berichtet über folgenden Themen: 
 

- Nach der getroffenen Vorauswahl liegen zwei Entwürfe zur Bemalung des Tra-
fohäuschens vor. Der ursprüngliche Vorschlag ist leider nicht dabei. Die Ge-
meindevertretung spricht sich einstimmig für die Variante „Zone 30, Stifte, Re-
genbogen“ aus. 
 

- Wie alle zwei Jahre fällt wieder die Reinigung der Tartanlaufbahn an. Die Ge-
meinde Drelsdorf beteiligt sich an den Gesamtkosten zu 50 Prozent. 
 

- Bezüglich der verkehrsberuhigenden Maßnahmen im Westerweg steht noch 
ein Termin mit Herrn Gemkow vom Kreis Nordfriesland aus. Weiter zu klären 
wäre, wer die Kosten einer möglichen Verkehrsberuhigungsmaßnahme tragen 
würde. 
 



Seite 4 von 4 

- In der Schulverbandssitzung wurde die Anschaffung von iPads zur medialen 
Unterrichtsgestaltung beschlossen. 

 
 

Zu Punkt  7 der TO: 
(Bericht der Ausschussvorsitzenden) 

Bau- und Wegeausschuss 
 

- Arne Jensen berichtet über die von Firma Jöns durchgeführten Arbeiten an den 
Wegen Grüner Weg, Schoolstieg und De Dinnen.  
 

- Es fand ein Ortstermin am Korfmakers Weg wegen eines Schmutzwasserstaus 
statt. 
 

- Der Gemeindetraktor wurde nach Inspektion und Reparatur zur Hauptuntersu-
chung vorgestellt. Der Schlegelmäher des Bauhofes befindet sich in Reparatur. 

 
 
Kulturausschuss 
 

- Birte Carstensen berichtet über die fortschreitenden Planungen zur 777-Jahr 
Feier der Gemeinde Drelsdorf. Für die Vorbereitungen in der Zeit vom 05.07. 
bis 07.07. werden noch Helfer gesucht. 

 
 

Zu Punkt  8 der TO: 
(Anträge) 

Es liegen keine Anträge vor. 
 
 

Zu Punkt  9 der TO: 
(Verschiedenes) 

Zu diesem Punkt ergeht keine Wortmeldung. 
 
 
 
Bürgermeisterin Hansen beendet den öffentlichen Teil der heutigen Sitzung. Die Sit-
zung wird mit einem Nichtöffentlichen Teil fortgesetzt. Über diesen Teil ist ein geson-
dertes Protokoll gefertigt worden. 
 
 
 

Die Bürgermeisterin Der Protokollführer 

 
 
 

 

 


